

Compte rendu de la séance du 18 janvier 2024

Début de la séance : 19 heures 00

Lieu de la réunion : Centre Culturel de Junglinster

Ordre du jour :

- 1) Mot de bienvenue du président Monsieur Gilles Baum
- 2) Brève présentation des membres de la commission scolaire
- 3) Rénovation et agrandissement des sites scolaires
- 4) Circulation et stationnement autour des écoles
- 5) Budget 2024
- 6) Coupe scolaire
- 7) Divers

Point 1 : Mot de bienvenue du président Monsieur Gilles Baum

Après 20 ans, Gilles Baum est heureux de se retrouver de nouveau président de la commission scolaire et d'accueillir de nouveaux et anciens membres.

Point 2 : Brève présentation des membres

cf. liste ci-dessus

Point 3 : Rénovation et agrandissement des sites scolaires

Une étude réalisée en vue de voir comment les 3 sites scolaires vont évoluer dans 10, respectivement 30 ans, a révélé les points suivants :

Gonderange :

- Ce site va évoluer très doucement alors aucun agrandissement et/ou extension ne sont prévus.
- Les enfants de Rodenbourg seront accueillis sur le site de Junglinster à partir de la rentrée 2024/25.
- L'école étant très énergivore, on prévoit de remplacer le système de chauffage existant par un chauffage à pellets. Des fenêtres mieux isolées viendront remplacer les anciennes.

Bourglinster:

 Certains enfants du précoce ont dû être déplacés à Gonderange car il n'y avait pas assez de place pour accueillir une 2^{ème} classe.
 Actuellement, il y a plus d'enfants inscrits au précoce à Bourglinster qu'à Gonderange. C'est une situation que l'on n'a plus vue depuis longtemps. Pour que ces enfants puissent être accueillis dans les meilleures conditions à Bourglinster, on prévoit de transformer la salle des fêtes en 2 salles de classe d'environ 71m² chacune. Ces 2 nouvelles salles de classe sont destinés aux élèves du cycle 4.

- Les élèves de la maternelle se trouvant dans l'ancien bâtiment de l'école, sous la salle des fêtes, seront déplacés dans le bâtiment principal (en contrebas) où se trouvent les élèves des cycles 2 à 4, plus exactement, ils récupéreront l'étage du cycle 4.
- Les anciennes salles de classe de la maternelle serviront aux élèves du précoce.
- o Concours nouveau campus de Bourglinster :
 - 15 salles de classes, une grande salle de sport, une cantine, un bâtiment dédié à la maternelle, un autre dédié à la maison relais, une salle pour les associations (ancien bâtiment au niveau de la rue d'Imbringen), etc. sont prévus. Le 22 février 2024, Les projets retenus seront exposés dans la salle des fêtes de Bourglinster.
 - Le début des travaux est prévu pour 2028.
 - Une fois le campus terminé, les enfants de Godbrange seront de nouveaux admis à l'école de Bourglinster pour libérer de la place à Junglinster.

Junglinster

- Actuellement, le chantier prévoyant un nouvel étage avec 8 salles de classe avance très lentement, les travaux étant plus compliqués que prévus. Le toit est déjà posé et pour la rentrée 2025/26 ces salles seront opérationnelles.
- La nouvelle maison relais est en construction. Les travaux avancent bien.
- Cantine : le problème que l'on ne peut pas accueillir tous les enfants persistent. Grâce à la nouvelle maison relais, à partir de la rentrée 2025/26, ce problème sera résolu.
- Bâtiment Olinger : les classes du bas seront transformées en cantine. Les classes du haut garderont leur fonction.
- Une dernière extension de l'école (6 salles de classes) est prévue là où se trouvent actuellement la cantine (containers).
- La construction de la nouvelle école de musique ainsi que de la « Naturcrèche » est prévue sur le site Op Fréinen. Pour des raisons d'organisation (pression classes du précoce + transport), les enfants de la « Naturcrèche » seront admis jusqu'à 4 ans. La population de la commune grandit. La « Naturcrèche » n'est pas une solution au manque de place. Il faudra tout de même toujours une crèche au centre de Junglinster. La commune veut que chaque enfant puisse aller à la cantine ou qu'il ait une place à la crèche si les parents en ont besoin. La priorité actuelle est de maîtriser ce problème jusqu'en 2025.
- Les enfants de l'ancienne crèche « Haus Weis » seront déplacés au plus tard dans 2 ans. En effet, l'État ne donnera plus son agrément. Les parents ont déjà été prévenus. Toute l'administration du SEA y déménagera ses locaux.

Questions

- Qui est-ce qui va devoir réellement devoir vider « ses » locaux étant donné que les enseignants ne sont pas très « ravis » de devoir déménager?
 - ► Le président est d'avis qu'il faudra que tout le monde y mette du sien pour que tout se déroule pour le mieux.
- ➡ Est-ce que des travaux sont également prévus pour le bâtiment Loupescht?
 - ➤ Si tout se passe comme prévu (extensions, nouvelle maison relais, etc.) alors non.
- 1) Une étude a-t-elle été faite pour Junglinster ?
 - 2) Que peut-on faire à court terme pour les parents dans le besoin ?
 - ▶ 1) L'étude concernant le site de Junglinster a montré que dans 30 ans, il y aurait 15000 habitants dont 8000 à Junglinster. Il faudra 10 classes du cycle 1 à 4 et 4 classes pour le précoce.
- ▶ 2) Pas avant 2 ans, malheureusement. Avant la rentrée 2025, il n'y aura pas moyen de satisfaire toutes les demandes.
- ➡ Est-ce que l'International School est listée de manière spécifique ?
 - Non, car les structures de l'école internationale sont également saturées. Une toute nouvelle école primaire est prévue. Les containers devaient disparaitre, mais étant donné la forte demande, les containers resteront.

Point 4 : Circulation et stationnement autour des écoles

Des zones 30 ont récemment été aménagées devant les écoles de Bourglinster et de Gonderange. Malheureusement, les véhicules continuent de stationner n'importe comment et bloquent la circulation. Tous les véhicules ne respectent pas la limitation.

À Junglinster, une zone 30 est prévue, mais la situation est plus complexe. On aimerait dévier la circulation des gros véhicules en dehors du centre.

Questions

- À la sortie du parking de l'école se trouve un feu tricolore. Souvent, lorsque les parents sortent du parking et que le feu est rouge, ils passent quand même. Ce feu n'est pas assez visible à cette endroit. Ne pourraiton pas installer un voyant de signalisation supplémentaire pour prévenir les automobilistes ?
 - ► Le président prend note de cette excellente proposition.
- Ne pourrait-on pas tout simplement prévoir un panneau interdisant de tourner à droite ?
 - ► Cela risquerait de perturber le trafic. Le président prend tout de même cette proposition en compte afin de voir ce qui est possible de faire.

- Des parents trouvent que c'est dangereux de déposer leurs enfants près de l'ancienne pharmacie. En effet, après leur dépôt, certains enfants se regroupent à cet endroit et c'est dangereux car il y a beaucoup de voitures qui passent. Ne pourrait-on pas prévoir un « kiss and go » près dans l'ancien fleuriste ?
 - ► Proposition également prise en compte.

Point 5: Budget 2024

Le budget couvre diverses choses: certaines excursions, du matériel de bricolage, etc. Ce budgets n'a pas été actualisé depuis longtemps : on prévoyait 50 € par élève.

Un nouveau budget pour le matériel didactique a été fixé. C'est au titulaire de gérer son propre budget. Les factures seront contrôlées par l'administration communale.

On tente de mettre un système en place pour prévenir les enseignants qui, ayant atteint 80 % de leur budget, évitent de le dépasser.

Liste non exhaustive de certaines adaptations :

- précoce : 125 €

- maternelle : 100 €

- 75 € pour tous les autres élèves.
- excursions : 100 € par élève. Le transport n'est pas inclus.
- bibliothèque scolaire : 20 € par élève par année.
- auteur qui présente son livre : à charge de la commune.
- nouveau titulaire de classe : 2500 € pour aménager sa classe (canapé, étagères, etc.)
- pour les élèves à besoins spécifiques (EBS) : on laisse aux IEBS (Instituteurs pour élèves à besoins spécifiques) jusqu'en juillet 2024 pour faire une évaluation du matériel dont ils ont besoin pour ajouter ce poste au budget.
- etc.

Note concernant les réfugiés logés dans l'ancien Eurohôtel :

La commune a pris la responsabilité de prendre des familles de réfugiés avec leurs enfants. Certains de ses enfants sont accueillis dans une classe d'accueil à Gonderange. Le Eurohôtel souhaite accueillir plus de réfugiés malheureusement, la commune a annoncé qu'elle ne pourrait plus accueillir plus d'enfants à l'école. Elle a atteint ses limites, surtout en élèves à besoins spécifiques. En effet, la commune a dû refuser d'accueillir une famille de 8 enfants dont 1 EBS, car elle n'arriverait pas à tenir ses promesses.

Questions

- Souvent, les besoins ne sont pas les mêmes d'une année à l'autre. Ne pourrait-on pas prévoir une armoire ou un endroit avec le matériel disponible pour les EBS ?
 - ► Les 2 dames qui s'occupent des EBS ont un aperçu de ce dont elles disposent. Elles gèrent leur matériel.

- ➡ Les enseignants sont-ils obligés de se fournir à la commune ?
 - ▶ Peu importe où ils achètent, ils donnent la facture à la commune et se font rembourser.
- → Toutes les classes du C4.2 partent 1 semaine en excursion. La distance ne doit pas dépasser 500 km. Le nouveau budget concerne-t-il cette excursion?
- ▶ Le président demande si le « Schoulfest » de Junglinster est encore organisé en vue de financer une partie de cette excursion. Selon les enseignants, dernièrement l'argent était reversé sous forme de don à une association ou bien il servait à acheter du matériel.
 Le président et Madame Sandy Schuder vont se renseigner pour voir par quel poste du budget cette excursion a été payée antérieurement. Cette excursion pourrait avoir été prise en compte par un budget extraordinaire alloué à cet effet (poste « frais de séjour » : 600 euros par élève). Par contre, le bus n'est pas compris.
- ⊃ Deux membres disent qu'impliquer les élèves dans un projet pédagogique en vue de récolter des fonds pour une excursion serait une bonne idée.

Informations complémentaires

- Vacances de ski : Comme ce genre d'excursion est devenu cher, les écoles de Gonderange et de Bourglinster partent plutôt en juillet en excursion. Junglinster part donc seul au ski.
- Remplacement accompagnatrice de bus : La Dame actuellement en service part bientôt à la retraite après 21 ans de service. Une autre dame de Gonderange prendra la relève.

Point 6 : Coupe scolaire

La coupe scolaire aura lieu dans la matinée du vendredi 24 mai 2024.

Cette année, il y a un changement au niveau des écoles participantes. La section du primaire du LLJ y participera également.

Ce sont les élèves du C4.2. qui sont concernés.

Le tracé reste inchangé (Junglinster). Les élèves seront accueillis dans la cours devant le Centre culturel. Après vérification de tous les vélos (equivelo), les enfants démarreront la partie pratique par un parcours organisé dans la cours et la partie sur route.

Les élèves qui n'ont pas de vélo pourront en emprunter un auprès de l'association equivelo. Les vélos des élèves de Bourglinster et de Gonderange apporteront leur vélo à leur école le jour de la coupe scolaire. Tous les vélos seront récupérés par la commune qui se chargera du transfert des vélos vers Junglinster.

Un test théorique sera effectué avant la partie pratique.

Point 7: Divers

- organisation scolaire :

Le contingent arrive mi-mars. Il faut prévoir une séance pour présenter les nouveaux PDS, etc. fin avril.

Le directeur de région, s'entretiendra avec les présidents ultérieurement.

Questions

- Serait-il possible de prévoir un « kiss ad go » à 8 heures et un autre à 16 heures pour le précoce ?
 - ► C'est impossible pour les enfants de cet âge. Il sont trop petits.
- Fin de la séance : 20 heures 30.
- Informations utiles : notre prochaine séance aura lieu après les vacances de Pâques au Centre culturel. La date et l'heure exactes vous seront communiquées ultérieurement.

La secrétaire Le président

Karine BAUSCH Gilles BAUM